



**Centre d'Information sur les Renseignements  
et le Terrorisme  
au Centre d'Etudes Spéciales (CES)**

22 février 2009

**Le 21 février, deux roquettes ont été tirées sur Israël du Sud Liban. Un des engins s'est abattu sur une maison en Galilée occidentale, provoquant des blessures légères à trois civils. Il s'agit du quatrième tir de roquettes du Liban depuis la fin de la seconde guerre du Liban. Le Hezbollah a démenti toute implication.**

---



**Gauche : Roquette tombée dans le village de Mailia en Galilée occidentale. Droite : Dégâts causés à la maison (Shai Vaknin, 21 février 2009)**

## Description des événements

1. À 8h le 21 février, deux roquettes de 122mm ont été tirées du Sud Liban en territoire israélien. Un des engins s'est abattu sur le **village de Mailia** en Galilée occidentale, tombant près d'une maison. Trois résidents ont été légèrement blessés et deux autres ont été choqués ; des dégâts ont été causés à la maison. L'autre roquette s'est abattue en **territoire libanais**. Tsahal a riposté par des tirs d'artillerie.



Roquette tombée dans le village de Mailia en Galilée occidentale  
(Shai Vaknin, 21 février 2009)

2. L'armée libanaise et les forces de la Finul ont effectué des fouilles dans la région d'où les roquettes avaient été tirées. Elles ont trouvé un lanceur, des batteries et les piquets apparemment utilisés pour le lancement.



Gauche : Lanceurs desquels ont été tirées les roquettes sur Qlailé dans le secteur occidental du Sud Liban.  
On peut voir des batteries et des piquets en bois près des lanceurs. Droite : Débris de roquettes et des batteries (Al-Manar, 21 février 2009)



Des soldats de la Finul effectuent des fouilles (Al-Manar, 21 février 2009)

3. Jusqu'ici, aucune organisation n'a revendiqué l'attaque. Le **Hezbollah** a démenti toute implication (Agence France Presse, 21 février 2009). Le Premier ministre libanais Fouad Siniora a déclaré que les roquettes menaçaient la sécurité ainsi que la stabilité régionales, et violaient la résolution 1701 du Conseil de Sécurité de l'ONU. Cependant, il a également critiqué la riposte israélienne, la qualifiant "d'agression israélienne" (Agence de presse libanaise, 21 février 2009).

4. C'est la deuxième fois depuis l'Opération Plomb Durci et la quatrième fois depuis la fin de la seconde guerre du Liban qu'Israël est visé par des roquettes tirées du Sud Liban (Voir **Annexe I**). Par ailleurs, à la veille de l'Opération Plomb Durci, l'armée libanaise avait neutralisé huit roquettes sur le point d'être tirées (Voir **Annexe II**). Le Hezbollah, qui s'est abstenu d'attaquer Israël par la frontière libano-israélienne, a démenti toute implication dans les événements. Selon nous, le tir de roquettes est l'œuvre d'éléments du jihad palestinien et/ou du jihad mondial. Cependant, la possibilité ne peut être exclue que le Hezbollah - qui contrôle le Sud Liban - ferme les yeux sur de telles attaques et permette ainsi à leurs auteurs de les commettre.

### Roquettes tirées du Sud Liban depuis 2006

1. Ci-dessous un récapitulatif des roquettes tirées depuis le Liban sur Israël depuis la fin de la seconde guerre du Liban (Août 2006):

i) **À 7h45 le 8 janvier 2009**, au milieu de l'Opération Plomb Durci, 2 à 3 roquettes ont été tirées sur la Galilée occidentale depuis le secteur occidental du Sud Liban. Un des engins s'est abattu sur un hospice de Nahariya. Le bâtiment a été endommagé et plusieurs personnes ont été légèrement blessées. Une autre roquette a atterri dans un village de Galilée. **Il s'agit de l'unique tir de roquettes depuis le Liban pendant l'Opération Plomb Durci**, bien qu'au cours de l'opération, le leader du Hezbollah Hassan Nasrallah a prononcé plusieurs discours passionnés de soutien aux Palestiniens, encourageant le Hamas à poursuivre sa campagne contre Israël.



**Impact d'une Katioucha sur un hospice de Nahariya  
(Hagai Einav, avec l'aimable autorisation de Ynet, 7 janvier 2009)**

ii) **Le matin du 8 janvier 2008**, les débris de deux roquettes ont été retrouvés à Shelomi en Galilée occidentale. L'examen a montré qu'il s'agissait de roquettes de 107mm tirées du Liban pendant la nuit. Un des engins est tombé dans la cour d'une maison privée et des débris ont été retrouvés sur la terrasse. Les restes de l'autre roquette ont été trouvés à proximité. Il n'y a pas eu de blessé ; des arbres et des lampadaires ont été endommagés. L'impact des roquettes n'a pas été ressenti par les habitants en raison du temps orageux qui a régné dans la nuit. Les engins ont été tirés à la veille de la visite en Israël du Président Bush.



Débris d'une des roquettes retrouvées à Shelomi  
(Site Internet Nana, avec l'aimable autorisation de la Dixième chaîne israélienne, 8 janvier 2008)

iii) **Dans l'après-midi du 17 juin 2007**, quatre roquettes de 107mm ont été tirées depuis la région entre Taibeh et Adissa au Sud Liban. Deux roquettes se sont abattues dans la ville de Kiryat Shemonah (dont une dans la zone industrielle) et une a atterri en territoire libanais entre les villages d'Adissa et de Kfar Qala. Il n'y a pas eu de blessé mais des dégâts ont été signalés. Une quatrième roquette, prête à être tirée, a été trouvée et démantelée par les démineurs de l'armée libanaise. Une patrouille de la Finul est également arrivée sur les lieux.



Débris de roquette examinés par des soldats de la Finul  
(Télévision NBN, 17 juin 2007)

### Tir de roquettes par un groupe terroriste inconnu déjoué à la veille de l'Opération Plomb Durci

1. Le 25 décembre 2008, deux jours avant le début de l'Opération Plomb Durci, l'armée libanaise a neutralisé **huit roquettes** prêtes à être tirées sur Israël. Les engins ont été découverts à 1,5 km au Nord-Est du village de Naqura, non loin du siège de la Finul. Cinq des roquettes étaient d'un calibre de 122mm et trois de 107mm. Les engins n'étaient pas neufs mais opérationnels et prêts à être tirés.



Roquettes neutralisées par l'armée libanaise le 25 décembre 2008

2. L'**armée libanaise** et les forces de la Finul ont effectué des fouilles dans le secteur à la recherche d'autres roquettes. Le 27 décembre, le Président libanais a visité le Sud Liban et a invité "toutes les parties" à respecter la souveraineté libanaise, exprimant son espoir qu'aucun groupe ne transforme le Liban en une "arène de combat ou de règlement de compte." Il a ajouté que les tentatives de tirer des roquettes sur Israël ne seraient pas accueillies avec "patience" et

que le Liban ne servirait pas de base de lancement. Le **Hezbollah** a recouru à des moyens officieux pour démentir toute responsabilité de l'incident. Selon un communiqué du siège du Hezbollah au Sud Liban, l'organisation ne planifie habituellement pas de tirer "des roquettes anonymes," et quand elle voudra "bombarder l'ennemi israélien, elle publiera un communiqué en revendiquant la responsabilité" (Al-Sharq Al-Awsat, 27 décembre 2008). Les représentants du **Hamas** et du **Fatah** au Liban ont été prompts à démentir toute responsabilité.